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新聞

林鄭今在穗出席大灣區領導小組會議

回信港生鼓勵往灣區發展
【香港商報訊】記者馮仁樂報道：行政長官林鄭月娥昨早結束在海南

博鰲亞洲論壇2021年年會的活動後，隨即轉往廣州，準備於今日出席粵
港澳大灣區建設領導小組專題會議。她昨日在社交媒體發帖文總結出席
博鰲亞洲論壇的感受，她表示海南省領導得悉特區政府在粵港澳大灣區
開展的青年就業和青年創業計劃，主動提出在海南為香港青年提供就業
和創業機會，並安排所需的配套，令她和同事都很感動。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：一批市民昨日
到負責管理將軍澳工業營運的香港科技園公司請
願，投訴壹傳媒大樓涉嫌多年來違反租約，把部分
用地租予其他公司營運牟利，促請香港科技園公司
嚴肅跟進，徹查是否涉及包庇違法詐騙行為，並根
據租約條款收回壹傳媒大樓。

4名市民昨早上自發到香港科技園公司外拉起橫額
請願，並高呼 「科技園亂批、收地保法則」及 「趕走
壹傳媒」等口號，稍後再向相關代表遞交投訴信。請
願人士指出，自1995年起，壹傳媒與香港科技園公司
簽約租用將軍澳工業駿盈街8號，而租約只允許經
營創意工業相關生意。但是，壹傳媒卻於1998年起涉
嫌安排 「力高顧問有限公司」佔用部分用地營運，違
反租約超過20年，該公司非法佔地期間，壹傳媒一直
收取租金及逃避有關土地稅項和差餉。他們又指，壹
傳媒高層一直知情，顯然是欺詐及違反地契條款。

香港科技園公司允跟進
香港科技園公司就此回應稱，根據《香港科技園公

司條例》(香港法例第565章)，科技園公司負責營運及
管理大埔、將軍澳及元朗3個工業，須按審慎的商業
原則處理其業務。承租人有責任執行獲批工業契約條
款，包括只可在廠房內進行獲科技園公司批准的業務。

科技園公司設有既定政策及審批程序，監察工業
廠房履行契約條款的情況，包括定期派員進入工
業廠房實地巡查及記錄運作狀況。如發現有懷疑
違反獲批工業契約條款的情況，科技園公司會向
有關的工業土地承租人作適當跟進，包括要求停
止有關違規行為，並會按契約條款作出相應行動。

指海南可為港青提供就業機會
林鄭月娥在帖文中表示，海南島天然環境好、農

產豐富、人民好客熱情，近年在中央的大力支持
下，正全面發展為自由貿易港。香港是海南的重要
外資來源地，不難找到在香港和海南都有業務的企
業為青年提供就業機會，希望很快見到香港青年到
海南實習、就業、創業，享受椰林樹影和港人喜愛
的海南雞飯。

她續說，今年已是她第3次出席博鰲亞洲論壇，
適逢論壇成立20周年，也是在全球疫情下一個難得
的大規模線下活動。她除了出席論壇開幕禮和參與
研討會外，也跟海南省領導和多個部委的老朋友見
面；他們都不約而同向她問好，表達了對香港的親

切關懷，和對特區在國家安全有保障及完善選舉制
度下的前景充滿信心。

林鄭月娥結束在博鰲亞洲論壇的活動後，昨早
轉往廣州，準備今日出席粵港澳大灣區建設領導
小組專題會議。創新及科技局局長薛永恒、財經
事務及庫務局局長許正宇和粵港澳大灣區發展專
員袁民忠隨行。她將於本月 23 日返港。在她離
港期間，由政務司司長張建宗署理行政長官職
務。

另外，為了鼓勵香港的大學及大專院校畢業生把
握粵港澳大灣區的機遇，特區政府早前推出 「大灣
區青年就業計劃」。中央廣播電視總台大灣區之聲
《熱搜新視界》節目組近日收到香港一名大學四年
級學生曉曦的來信，她在信中表示了解到香港特區

政府推出的 「大灣區青年就業計劃」後，卻因種種
疑慮對內地工作機會望而卻步，因此通過節目組致
信林鄭月娥，希望在這人生的重要節點上，獲得一
份建議與指導。

須親身感受內地一日千里發展
林鄭月娥回信說，很多青年人和曉曦一樣，在完

成學業投入社會工作時，會感到緊張、迷惘，甚至
擔憂，雖然自己畢業求職已經是40年前的事，但也
能體會曉曦現在的感受。她鼓勵曉曦找一份自己喜
歡的工作，強調特區政府重視青年成長，希望可以
為下一代創造廣闊的發展空間，而這亦是她力推
動大灣區建設的原因之一。

她形容大灣區發展潛力巨大，世界各地的人才都
希望參與其中。香港有近水樓台的優勢，香港青年
應主動了解及參與大灣區發展，為自己謀求更好的
發展機會，又指知道有些香港青年對內地了解不
深，對到大灣區發展仍有猶豫，因此特區政府近日
推出 「大灣區青年就業計劃」，希望鼓勵香港的大
學及大專院校畢業生踏出第一步，親身感受內地近
年一日千里的發展。

林鄭月娥稱，香港經濟受過去一年多的新冠肺炎
疫情打擊，青年目前求職或許會比以往困難；但香
港和大灣區未來有美好的前景，希望曉曦保持信
心，不斷努力，為自己未來奮鬥，為香港和國家的
未來作出貢獻。

【香港商報訊】記者馮煒強報道：立法會昨恢復二
讀辯論《撥款條例草案》，討論新一份財政預算案。
大部分議員一致表示支持，並就不同範疇提出建議。
大會討論至下午休會，下星期續會。

李慧：包括交租睇醫生
李慧表示，失業援助與借貸是兩碼子事情，重申

政府應考慮失業援助金，又期望政府在目前較穩定的
政治環境下，急市民所急。對於派發電子消費券，李
慧建議擴大消費券應用範圍，包括 「睇醫生」和
「交租」等，以及容許消費券金額累積使用。她又

指，本港疫情反覆，政府的抗疫工作仍有改善空間，
在抗疫及支援受影響行業的整體表現，與市民期望有
差距。

廖長江就形容在經濟下行之下，預算案能採用擴張
性預算，值得肯定。他指，預算案為就業市場提供多
角度的支持，包括代企業支付僱員薪酬、放寬失業綜
援資格、優化中小企融資擔保及提高貸款額等。他建
議政府積極主動融入內地發展大局，帶領各界，尤其
中小企及青年人把握粵港澳大灣區，以及國內國際雙
循環的黃金機遇。

新民黨主席葉劉淑儀認為，以電子消費券方式
派發津貼可確保有關資金流入本地經濟，促進經
濟復蘇。她又認同分期發放，可避免一次過消耗
庫房。她表示，政府確保電子消費券應用範圍要
夠廣，包括街市、攤販都能應用，而八達通公司
不應在過程中獲得利潤，若產生任何利益都應該
回饋市民。

經民聯盧偉國指出，過去一年本港經歷四波疫情，
經濟發展陷入泥沼，不少市民收入減少或被裁員，但
政府的派糖措施 「減甜」，亦忽視設立失業援助金的
訴求，令人失望。他認為政府在本港經濟處於冰封
時，應推出更多措施幫助中小企及市民。

田北辰：建議分兩期發放
保險界陳健波認為，本港公共財政面對龐大壓力

下，預算案依然 「有糖派」，亦繼續扶貧及支援中小
企，並承諾不減民生開支已算是相當好。

「實政圓桌」田北辰稱，政府不應該將電子消費券
分5個月逐次發放1000元，為市民添加太多限制，建
議最多分兩期發放。他又建議，綜援出雙糧及公屋免
租3個月。

議員倡擴大消費券應用範圍

壹傳媒涉違租契
市民請願促收地

【香港商報訊】記者戴合聲報道：立法會《2021年
完善選舉制度(綜合修訂)條例草案》委員會昨日繼續
審議修訂條例，有議員關注新劃選區會否造成混亂、
長者投票情況等細節。政制及內地事務局常任秘書長
鄧忍光指出，選民所收信件都會註明投票站號碼及地
區，又稱當局會提供最大數量的票站，並要求指定地
點如學校、受資助社福機構等作為票站。

委員會主席、建制派立法會議員召集人廖長江表
示，選舉制度修訂後，會將全港劃分為10個選區，關
注該安排會否造成投票混亂。經民聯議員梁美芬就
稱，當局要加設足夠的投票站，使長者不用到較遠的

地方投票。
鄧忍光表示，選民收到的投票信件，都會註明投票

站號碼及地區，故此認為當中不會有困難。此外，他
說當局一定會提供最大數量的票站，選舉事務處會要
求指定地點作為票站，如學校、受資助的社福機構
等。

地區候選人去世選舉即中止
當完善選舉後，當局指地方選區在選舉日前，如有

候選人去世或喪失參選資格，將與傳統功能界別選舉
安排一致，選舉主任要發出公告並宣布選舉中止。新

民黨主席葉劉淑儀稱，關注如果有關選舉中止，政府
會否發還選舉開支。工聯會議員麥美娟則說，有關做
法對另一名合資格候選人不公平，更說有人可能會利
用此漏洞，在選舉提名期截止前一刻才遞交申請表，
試圖令選舉中止。

鄧忍光解釋道，當局考慮到如果有關選區只有兩至
三名候選人，而其中一位去世或喪失資格，選民可能
會失去心儀候選人，或由一名無支持的候選人當選，
故有需要中止選舉程序，重新展開提名。他說在雙議
席單票制下，可能只有兩至三人競逐，故此有需要參
照功能組別選舉以往的做法。

鄧忍光指新劃選區票站清晰

【香港商報訊】記者葉珮如報道：民政事務總署
宣布，位於觀塘海濱花園、近巧明街入口的觀塘海
濱音樂噴泉今日啟用，該設施將進一步使觀塘海濱
花園成為消閒玩樂的好去處，為市民帶來更多歡
樂。

據介紹，觀塘海濱音樂噴泉項目佔地約3740平方
米，包括音樂噴泉、互動嬉水區及休憩草地。其
中，音樂噴泉以電腦程式控制，除靜態背景多樣噴
水外，每日表演時段更會結合多首名曲進行表演，
其中一首曲目特別由香港管弦樂團演奏，晚間表演
更會糅合幻變燈光。至於互動嬉水區共有3個，各
設感應裝置，當感應到遊人接近時，不同花式的噴

咀會噴出形態各異的水柱，讓遊人互動玩樂。

周六及假日設5節表演時段
音樂噴泉及互動嬉水區的運作時間為每日上午8

時30分至晚上10時30分。音樂噴泉逢星期一至五
有3節表演時段，分別為下午1時30分、晚上7時
30分及晚上8時30分；星期六、日及公眾假期除上
述3節表演時段外，亦會於上午10時30分及晚上9
時30分進行表演，合共5節表演時段。因應疫情的
最新情況，政府提醒市民在嬉水及觀賞表演時亦須
時刻保持個人和環境衛生，並保持適當的社交距
離。

觀塘海濱音樂噴泉今啟用
觀塘海濱音樂噴泉今日啟用，晚間表演會糅合幻變燈光。 政府新聞處圖片

行政長官林鄭月娥攝於海南博鰲亞洲論壇2021年年
會。 Facebook圖片

【香港商報訊】記者周偉立報道：民間團體 「愛
港之聲」昨到日本駐港總領事館外請願，反對及抗
議日本政府將福島核電站事故核廢水排放入海的決
定。 「愛港之聲」召集人高達斌表示，不滿日本副
首相麻生太郎聲稱日本福島核污水經 「稀釋」後可
以飲用。指日本政府既然如此應該有 「擔當」，帶
領1.2億國民把核廢水喝光，就毋須把核廢水傾倒入
海。直言： 「己所不欲，勿施於人，不要妄圖把核
廢水問題推向別人家門。」

愛港之聲抗議
日排放核廢水

市民昨到香港科技園公司請願，投訴壹傳媒大樓
涉多年來違反租約。 記者 馮俊文攝

「愛港之聲」 成員抗議日本排放核事故廢水污染
海洋。 記者 馮瀚文攝

【香港商報訊】記者萬家成報道：今天是 「世界地
球日」，環境局局長黃錦星昨以《山海不留痕：自己
垃圾自己帶走》為題發表網誌。他表示，香港人同心
抗疫時，不少人選擇到郊野享受青山綠水，為維護本
地生態健康，近年眾多山友都積極配合政府推動 「山
海不留痕」的郊遊文化，包括自己水壺自己帶、自己
垃圾自己帶走等。

黃錦星表示，新冠肺炎疫情下，有更多 「新手」山
友，部分人或有意無意遺留垃圾於郊野山水間，遺禍
深遠。他近日參與 「海岸清潔」的官民合作活動，前
往東龍島清潔海灘。他說，政府各部門近年加強清潔
海岸，重點工作策略包括源頭減廢、中游堵截及近岸
清理，從根本上需要大眾配合，呼籲市民在本地遊山
玩水時，須緊記 「山海不留痕」。

黃錦星透露，環境局去年在防疫抗疫基金下推出
「綠色就業計劃」，包括提供 100 個有時限的 「海岸

先鋒」職位，他們過去半年在東龍島近北碼頭岸灘
清理超過半公噸海岸垃圾。而在新財政年度下，局
方將繼續投放資源於 「綠色就業計劃」，將有超過
250 個有時限的職位，用於協助推廣山野及海岸清潔
教育。

綠色就業計劃
推250個臨時職位

環境局局長黃錦星(右)感謝參與人士協助清潔海岸。
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